

BOLETÍN INFORMATIVO

número 16
Marzo 2016

Los educadores de la Fundación Ángel Tomás reflexionan sobre el acompañamiento personal

- Eduard Sala (coach, educador social, formador responsable del Área de Acción Social de Cáritas Barcelona) impartió una jornada formativa dinámica y vivencial



El acompañamiento personal y pastoral ha sido el tema escogido para la última jornada formativa de la Fundación Iniciativa Solidaria Ángel Tomás (FISAT) para los trabajadores de las Plataformas Educativas Sociales.

Y ¿para qué esta formación? “El ambiente reparador y educativo que se genera en los centros de día, centros de acogida y otros proyectos, así como el grupo son herramientas muy importantes dentro de la intervención (con los menores y sus familias) pero es muy necesario llegar a la persona”, señala Segundo García, coordinador de las Plataformas sociales en la Zona Centro de la Inspectoría María Auxiliadora. “Por ello es fundamental el acompañamiento personal. Y también es muy relevante lo que el propio educador está viviendo porque influye en la manera en que puede acompañar”. Con esta perspectiva, la formación abordó el acompañamiento dirigido a los destinatarios de los proyectos y también a los equipos educativos.

La formación se desarrolló a través de dinámicas de grupo y el planteamiento de preguntas con las que reflexionar acerca de cómo somos y dónde estamos y de esta manera saber adónde queremos llegar y cómo queremos ser. Una vez recorrido este camino de maduración personal, estar preparados para ayudar a los menores a su cargo a recorrer el suyo.

“Tal vez estemos equivocados, pero creemos que difícilmente podremos establecer acompañamientos significativos si pensamos que las preguntas, retos y procesos que planteamos a los otros nada tienen que ver con nosotros o con nuestros equipos”, reflexiona Sala.

En la jornada formativa participaron 38 educadores de todos los proyectos de la Fundación Ángel Tomás.

Hazte socio

promoción de la calidad de vida infantil
inserción social y laboral de jóvenes
apoyo a los inmigrantes
mujer e igualdad de oportunidades
recursos residenciales y de emancipación
sensibilización, promoción y apoyo al voluntariado
orientación y mediación familiar
salud y prevención de drogodependencias
desarrollo comunitario

www.fisat.es

Más para quien tiene menos

Convierte tu compra en solidaria sin pagar más por ello.

wapsi tu gesto solidario | ángel tomás FUNDACIÓN INICIATIVA SOLIDARIA | Wapsi.org/FISAT

En familia

"Si no hubiera venido a Entre Amics no sabría las cosas que ahora sé, no me habría divertido tanto"

● Entrevista a Samantha. Participa en el Centro de Día Entre Amics desde 3º de primaria. Ahora está en 3º de la ESO.

¿Qué significa para ti el proyecto? ¿Qué es lo que más te gusta?

Significa mucho para mí porque llevo mucho tiempo en el proyecto y me enseñan cosas nuevas como a estudiar bien, me explican lo que no entiendo, me lo paso muy bien, hago amistades, etc.

Lo que más me gusta son las acampadas porque son al aire libre, se hacen actividades muy chulas y podemos pasar más tiempo con los amigos.

Cuéntanos un poco sobre tu día a día, la realidad del proyecto...

Mi día a día es normal, nada del otro mundo. Todos los días voy al instituto y cuando termino voy a Entre Amics. Donde puedo hacer los deberes y preguntar lo que no entiendo y me ayudan con mucha

amabilidad. Cuando estoy en casa ayudo a mi abuela, me pongo a bailar, veo la tele...

¿Qué sería distinto en tu vida si no hubieses pasado por la Fundación?

Si no hubiera venido a Entre Amics no sabría las cosas que ahora sé, no me habría divertido tanto, no habría disfrutado de las acampadas y no hubiera conocido a las personas que conozco ahora.



Los centros de día son recursos de la red pública de protección del menor, y trabajan con las familias y los menores desde su propia realidad para tratar de minimizar al máximo la situación de desventaja desde la que parten. A través del juego, formación laboral y académica, del ocio y tiempo libre, tratan de desarrollar actitudes, valores y habilidades que les van a promocionar como persona en esta sociedad.

En palabras de otra usuaria del proyecto, el centro es como su segunda casa y le han ayudado a ser mejor persona. Antes venía muy alborotada, no hacía los deberes y mentía... pero ahora no, y además ha hecho muchos amigos.

Pisos de emancipación para jóvenes extutelados



La Obra Social "la Caixa" colabora con los pisos de emancipación Magone en Valencia, Casa Mamá Margarita en Elche y Don Bosco en Alicante.

Los pisos de emancipación de la Fundación fueron seleccionados en la convocatoria Viviendas temporales de inclusión social 2015.

Gozalbo-Marqués colabora con los pisos



La Fundación Gozalbo Marqués apoya el proyecto de los pisos de emancipación de la Fundación Iniciativa Solidaria Ángel Tomás con una donación de 10.000 euros. Esta entidad sin ánimo de lucro y con sede en Madrid, contribuye a la asistencia e inclusión social, principalmente de la infancia, personas discapacitadas y tercera edad.

Contenedores de recogida de ropa en Alicante



El colegio Don Bosco colabora con la organización "Recicla Alicante". Han aportado dos contenedores para recogida de ropa usada, y del beneficio de su reciclado colaborarán con la FISAT y los propios fines de "Recicla Alicante". Esta ONGD tiene como objetivo impulsar el reconocimiento de los derechos sociales, y la cohesión de todos sus componentes.

Inserción sociolaboral

Aula Senda



Redacción Somos Parte

Se integra en Somos Parte, un programa de inserción social y empleo digno cuyo objetivo es mejorar el grado de empleabilidad de los jóvenes, como uno de los pilares para su desarrollo personal y social.

Este recurso se desarrolla en Valencia, Murcia y en Cataluña a través de Salesians Sant Jordi. Aula Senda se ha puesto en marcha para brindar una segunda oportunidad a jóvenes, mayores de 16 años, que habiéndose quedado fuera del sistema educativo, sin cualificación profesional y sin experiencia laboral, quieren reincorporarse a la formación reglada con el fin de abrirse camino en el mercado laboral.

Programa Alraso

Curso de Ayudante de Cocina



Redacción Programa Alraso

El objetivo de este curso es formar a 15 personas inmigrantes para que puedan acceder a un puesto de trabajo tras su periodo de formación.

El curso se ha realizado entre febrero y marzo, de lunes a viernes desde las 16:00 hasta las 20:00 de la tarde. En él se ha trabajado un módulo específico de cocina y otro de formación Pre-laboral.

Esta acción formativa se enmarca dentro del Proyecto de Inserción Laboral dirigida a personas inmigrantes y financiado por el Fondo Social Europeo.

Centros de Día

Inicio del Proyecto de Apoyo Educativo Porta Oberta en Burriana

Redacción Proyecto Apoyo Educativo Porta Oberta

El Proyecto de Apoyo Educativo surge desde la inquietud del Centro Juvenil Salesiano Porta Oberta, en un año tan especial como el 75 aniversario de la presencia salesiana en Burriana, y de la sensibilidad de un grupo de monitores y tras un análisis de la realidad, identificando una serie de necesidades entre los niños/as de 6 a 12 años de Burriana.

La finalidad del proyecto es la atención a un total de doce niños/as que cursan educación primaria y se encuentran en situación de riesgo de exclusión social, ofreciendo un espacio educativo donde se trabaja diariamente las áreas social, afectiva, académica y conductual. Así pues, en horario de 17:00-20:00 se atiende al grupo de menores siendo primero un momento de acogida, Buenas tardes, apoyo escolar y diferentes actividades donde se trabajan las emociones, la atención, manualidades, deporte, salidas, etc. El objetivo es crear un espacio educativo donde se interviene en el crecimiento de habilidades



sociales y el desarrollo integral del niño/a.

También es objetivo del proyecto atender y orientar a las familias, facilitando su participación e implicación y ofreciéndole apoyos y pautas educativas.

Las instalaciones del Centro Juvenil son de gran ayuda, así como todo su material. También nos sentimos respaldados por toda la presencia salesiana de Burriana, poniendo a disposición sus espacios y recursos para iniciar el proyecto.

Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas (CEPSS)

Se presenta en la asamblea una nueva propuesta Educativo-Pastoral y el Plan Estratégico 2016-2020

Redacción CEPSS

El pasado 24 de febrero se celebró en la sede de la Inspectoría de Santiago el Mayor la Asamblea General Ordinaria 2016 de la Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas. En esta ocasión participaron en ella 40 representantes de las Plataformas Sociales Salesianas de toda España.

Paco Estellés, Presidente y Coordinador Nacional de Plataformas Sociales Salesianas, dio la bienvenida a los asistentes. Tras ello, Koldo Gutiérrez, Delegado Nacional de Pastoral Juvenil, presentó la Propuesta Educativa-Pastoral de las Plataformas Sociales Salesianas, elaborada por el Centro Nacional Salesiano de Pastoral Juvenil tras varios años de trabajo. Entre todos/as, reflexionamos sobre los aspectos claves de la propuesta y sobre cómo darla a conocer entre las



Participantes Asamblea CEPSS

distintas plataformas sociales locales.

La comida fue preparada y servida por Tierra Viva Catering, una iniciativa de la Fundación Juan Soñador en Valladolid para promover la inserción laboral de jóvenes en dificultad.

Tras ella, se presentó el trabajo realizado para la elaboración del Plan Estratégico 2016-2020 para la entidad. Los participantes pudieron realizar aportaciones al mismo, que en breve será publicado y se pondrá en marcha.

También la Asamblea sirvió para presentar todo el trabajo realizado durante 2015 y aprobar el presupuesto de 2016.

Aprovechando la Asamblea, el día siguiente, los secretarios técnicos de las distintas entidades tuvieron un encuentro de trabajo en la sede la entidad.



Reunión SSTT Plataformas Sociales Salesianas

Redes Sociales

SÍGUENOS EN:



El Boletín Digital de la Fundación Ángel Tomás es un medio de transmitir informaciones relevantes dentro del campo de la inclusión social de todas las personas.

C/ Sagunto 192, 46009 Valencia Teléfono: 96 366 78 78 fundacion@fisat.es www.fundacionangeltomas.org